

J. L. ESTELEICH DIRECTOR

REDACCIÓN: Calle de San Bartolomé, núm. 23.

Teléfono n.º 6

PRESIOS DE ABONO

Un mes España	1'25
Ultramar	1'50
Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO  
EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN: Plaza de Cort, núms. 14 y 15

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados (Centro de Anuncios, Luz, 21.

Número suelto . . . . . pesetas 0'05  
Id. atrasado . . . . . 0'10

## La vida femenina

### Higiene del talle.—El corsé

¿Se acuerdan Vdes., mis amables lectoras, qué punto estábamos tratando antes de mi forzoso y prolongado silencio? Porque yo tampoco lo recuerdo, y aunque bien pronto podría averiguarlo echando mano de la colección de LA ÚLTIMA HORA, no quiero tomarme esta molestia porque de todos modos, con orden ó sin orden, he de decir á Vdes. todo lo que la experiencia me ha enseñado y lo que he aprendido en libros y artículos, acerca de la salud y belleza de la mujer, asunto que resultaría altamente interesante y provechoso si una pluma más experta que la mía se encargara de dar forma á la multitud de consejos y observaciones que tengo apuntados y cuya infalibilidad yo garantizo.

Como todo se ha de tratar, y lo de menos es el orden que sigamos en estos estudios, he decidido ocuparme hoy de la higiene del talle y del corsé, asuntos importantísimos acerca de los cuales no recuerdo haber dicho nada.

No empezaré á escribir sin dar antes público testimonio de mi profundo agradecimiento hacia aquellas de mis lectoras que se interesaron por ésta su humilde servidora en los días en que me vi precisada á interrumpir mis trabajos acerca del importante tema que nos ocupa, creyendo que la mala salud, ú otra causa desagradable, motivaba mi silencio.

Agradezco, repito, esta fina delicadeza y tengo la satisfacción de declarar que vuelvo á ser toda de Vdes. es decir, que han desaparecido los motivos de mi silencio, que por cierto no les interesan gran cosa.

Y ahora abordemos el asunto (estilo cursi) no sea que divagando, divagando, consumamos todo el el espacio de que podemos disponer.

El mérito físico de la mujer se basa en la forma del talle; de su mayor ó menor esbeltez depende el mayor ó menor encanto de todos los movimientos corporales.

El talle esbelto es considerado en todas partes por una de las gracias femeninas más estimables. Y no hay que confundirle con el talle delgado, propio de la demacración general ó tal vez del raquitismo, pues éste no estando acompañado de la morbidez del pecho, de las caderas y del cuello, en vez de una gracia constituye un defecto.

Muy pocas mujeres poseen el privilegio de la esbeltez natural; casi todas han alcanzado en la primera edad, en que los tegidos, siendo más flexibles que en las edades ulteriores, se amoldan mejor á las disposiciones que se les quiere dar.

El talle es la parte del cuerpo que mejor se presta á este acomodamiento de formas, sin duda porque es sobre la que podemos ejercer más influencia externa.

Sin embargo, la transformación del talle no es obra de dos semanas y no logrará tenerlo gracioso y elegante la mujer que haya llegado á la juventud sin cuidarse poco ni mucho de corregir sus proporciones irregulares. Desde niña debe ponerse especial esmero en dar á la cintura una configuración esbelta y agradable.

El único procedimiento para llegar á poseer este mérito físico, consiste en la presión suave (entiéndase bien) y continuada por medio del corsé y de los vestidos, que deberán amoldarse perfectamente á las superficies planas y curvilíneas de la espalda, del pecho, de los hombros y de la cintura.

Es preciso hacer constar que el efecto será contraproducente y hasta peligroso cuando se quiera ejercer una presión violenta sobre el tórax y el abdomen, que lleve á dificultar las funciones orgánicas, pues ya se sabe que la desmedida estrechez del corsé y de los vestidos, produce terribles enfermedades de que quiero ver absolutamente libres á mis lectoras.

La presión del corsé debe ser suave é igual en toda la cintura, para lo cual será necesario que sea construído á medida.

No quiero decir nada respecto á aquellas jóvenes que por el deseo de tener el talle delgado se someten á un régimen alimenticio debilitante, contándose con que la prudencia y buen sentido de sus lectoras condenarán este procedimiento, cuyos efectos sin duda desconocen las que lo practican.

Está tan generalizado el uso del corsé que huelga completamente toda explicación acerca de su forma y de su objeto. Lo que tal vez no sepan mis lectoras es que su invención es muy remota. Pues ya lo conocían y usaban las mujeres de Atenas y Roma en la floreciente época de estas ciudades, en donde residía entonces la ci-

vilización del mundo. En la época de la dominación de los bárbaros, en que la cultura era desconocida, las mujeres no usaban para cubrir sus carnes más que una túnica holgada y sin entallamiento alguno. Mas tarde empezaron á usar una especie de cota que se amoldaba imperfectamente al pecho sin comprimirle, la cual ha ido sucesivamente tomando diferentes formas y perfeccionándose, hasta convertirse en lo que ahora llamamos corsé.

Para no alargar demasiado este capítulo diré en pocas palabras las condiciones principales que ha de reunir esta prenda para llenar higiénicamente el objeto á que se le destina.

Ha de pecar siempre de holgado, de modo que sin dejar de comprimir la cintura no imposibilite sus movimientos ni sea un obstáculo á la dilatación y contracción de las últimas costillas, que han de menester algún desahogo para el libre ejercicio de la respiración.

Las varillas del corsé serán mejores cuanto más flexibles. Las de acero no se deben usar porque sobre el defecto de partirse con suma facilidad tiene el de ejercer la presión muy desigual.

Para la holgura del corsé deben tenerse muy en cuenta las funciones digestivas que no convendrá en ningún caso estorbar.

El tejido más apropiado es el de hilo de hebra fina y de mallas muy apretadas. En verano es muy higiénico el de seda, que también puede usarse en cualquier estación á pesar de que alguien sostenga lo contrario.

La circunferencia superior é inferior del corsé debe ser un poco mayor que la de las partes del cuerpo que ciñen, y la de la parte media ha de ajustarse exactamente sin comprimir demasiado.

Es evidente que el corsé sólo debe usarse durante el día, siendo rematadamente perjudicial al organismo la costumbre de algunas damas, que creyendo que el uso del corsé por la noche impide ó merma la gordura del talle, no se lo quitan al acostarse. Este procedimiento, según afirmación de un doctor muy autorizado en la materia, suele producir, infartos del hígado, desarreglos intestinales, hernias, congestiones pulmonares y cerebrales, entorpecimientos paralíticos de los miembros y lesiones orgánicas del corazón y de los grandes vasos; casi nada.

El corsé no debe mudarse durante el día y se tendrá puesto continuamente desde la mañana hasta por la noche, porque como es una prenda muy ajustada y de tejido poco permeable, guarda las partes del cuerpo que recubre de la temperatura exterior. Por esto al quitárselo es fácil un enfriamiento repentino que las más de las veces tiene fatales complicaciones. Todo lo más, y esto hasta es higiénico, se debe aflojar el corsé cuando se vuelve de paseo ó hace tiempo que se lleva apretado.

En resumen: la prudencia debe imperar en el uso del corsé, prescindiendo siempre de la elegancia y esbeltez cuando peligra la salud, que muchas veces peligra por el desmedido afán de reducir extraordinariamente el perímetro del talle.

Lo he dicho varias veces y aún vuelvo á repetirlo: el corsé debe ejercer únicamente una presión suave y bien repartida sobre la cintura, si se quiere tener y conservar un talle flexible, elegante y bien modelado.

MARGOT

## El ejército yanki JUZGADO POR UN YANKI

Los periódicos patrióticos de Nueva York y Filadelfia vienen muy alborotados porque en esta última población un escritor norteamericano de gran competencia, Mr. Poultney Bigelow, ha escrito varios artículos censurando los defectos del ejército yanki.

Este censor imparcial se ha educado en Alemania, siendo condiscípulo del emperador Guillermo en la Academia general Politécnica. Ha viajado por todo el mundo para estudiar la organización de los ejércitos, y no puede sufrir con paciencia los defectos, del de su patria.

«Ataco— dice— á los oficiales nuevamente creados y á los soldados amateurs que están jugando con la salud de la tropa. Ese ejército de Tampa, compuesto de los mejores elementos, pero sin ninguna unidad de dirección, puede ser comparado á una máquina eléctrica moderna que fuese entregada á un ignorante sultán de Africa ¿Quién manda? Nadie lo sabe ¿Qué sería un navío en que hubiese tres ó cuatro capitanes?»

Si el general en jefe Miles, tuviese energía, crearía una comisión para examinar las capacidades de los oficiales elevados á los más altos grados por influencia del dinero

## ACTUALIDAD



D. PASCUAL CERVERA Y TOPEPE  
Almirante de la que fué Escuadra del Atlántico prisionero de los yankees.



D. FERNANDO VILLAAMIL  
Comandante de la Escuadrilla de torpederos muerto gloriosamente en el combate naval.

ó de la política, y resultarían desposeídos de sus galones un 70 por 100. (Otro inconveniente de nuestro ejército son los capitanes de la pasada guerra, abuelos venerables, incapaces de toda fatiga física, y con los cuales no se pueden contar en las marchas largas.)

Dice luego el articulista que en Washington es un principio que el oficial de Estado Mayor sea elegido por la mujer del general, fundándose en sus habilidades mundanas de buen tono.

Comparando luego este desenfado yanki á los españoles con los norteamericanos, dice:

«Es verdad que los españoles ven matar todos los años unos cuantos toros. Nosotros en cambio, asistimos en igual periodo de tiempo al lynchamiento de 250 negros.»

## Movimiento católico

### La Iglesia católica del rito Copto

Ha llegado á Roma Mgr. Sogaro, arzobispo titular de Amida, y enviado pontificio al Sínodo Copto, celebrado en el Cairo, que ha durado cerca de cinco meses. En dicho Sínodo se ha llegado á la completa reorganización de la Iglesia católica copta.

Dicho prelado ha manifestado que abraza las mejores esperanzas acerca del incremento de dicha Iglesia en el Egipto, en las regiones bañadas por el Nilo y en la misma Abisinia, donde todavía se mantiene viva la memoria de San Marcos, primer predicador de la fé en aquellas regiones.

### Conversiones al catolicismo

Leemos en un periódico católico inglés que de poco tiempo á esta parte se multiplican mucho las conversiones al catolicismo, contándose entre los nuevos convertidos muchos nombres conocidísimos.

Hemos de mencionar primeramente al reverendo Jorge Alston, que después de buscar en vano la verdad entre los pseudo-benedictinos llamados del «Padre Ignacio», y más adelante entre los «Padres de Cowley» en Oxford, la ha encontrado donde se halla, es decir, en el seno de la Iglesia. Citaremos también M. W. R. Cator, sobrino de otro convertido, el padre Cator, hoy sacerdote del oratorio de San Felipe Neri. La parroquia anglicana de San Pedro (Vauxhall) ha perdido á su pastor el reverendo A. B. Sharpe, y juntamente con él al reverendo T. Barnés, que han hecho su abjuración en una misma semana.

El ilustre jesuita padre Bampton ha recibido en el seno de la Iglesia católica á M. R. B. Tellovons, que desempeña un elevado cargo en el ministerio de Hacienda inglés. Pero una de las grandes conquistas que la iglesia ha hecho en estos últimos días, es la de sir Henry Harvins, alto funcionario público, Lord Chief Justice, ó como si dijéramos, presidente del Tribunal de Apelación.

Entre los sacerdotes recientemente ordenados en la Basílica de San Juan de Letrán, se encuentra el reverendo M. Paine, ministro anglicano convertido al catolicismo, y el ilustre músico M. Collins, organista de la principal iglesia protestante des King's Lynn, renunciando á los grandes emolumentos que le producía su cargo.

## La barbarie yanki

### LA HORCA Y LA HOGUERA

Nueva York 3.

En medio de las noticias más ó menos exactas de la guerra, los periódicos publican un despacho de Clarendon (Arkansas) dando cuenta del «lynchamiento» del reverendo pastor evangélico M. Ricks, á quien las turbas sacaron de la cárcel y después de colgarle de un árbol acribillaron á balazos el daváver. Ricks era un negro de veinticinco años, que ejercía su ministerio entre la gente de color. Su delito, un abuso

cometido en la persona de la esposa de un Labrador. Ricks pidió perdón cuando le echaron el nudo al cuello, pero la turba feroz no le dió oídos, ahorcando también al padre del reverendo, y colocando sobre los dos ajusticiados unos cartelones que dicen: «Aviso á los demás negros.»

Con motivo de esta bárbara ejecución, de innumerables precedentes, el San Francisco Chronicle escribe: «No corresponde, ciertamente, á los americanos denunciar las atrocidades de los españoles cuando en nosotros se quemau hombres vivos amarrados á un poste, como ocurrió en Luisiana el otro día. Más de dos siglos han transcurrido desde que se apagó el último tizón de los autos de fé; nuestros pieles rojas no danzan ya en trono del viviente holocausto humano, y sin embargo, en tres años cuatro hombres han sido quemados vivos por ciudadanos americanos. ¡Y aun mandamos misioneros al continente negro! Mejor estarían en las poblaciones donde ocurren tales cosas. La severa ley debería también alcanzarnos, pues la civilización cristiana pelagra donde criminales como esos quemadores de negros se pasean impunes por las calles, sostenidos por la opinión pública.»

Los cuatro lynchamientos á que se refiere el periódico californiano fueron ejercidos en dos negros de Texas y de la Luisiana y en dos mestizos de indio, acusados de un homicidio del que resultaron al cabo inocentes. Arrestados de la cárcel, condujéronlos á unos postes, amarrados sobre una pira de leña que rociaron de petróleo, así como sus popas; y mientras los cuatro infelices rugían de dolor, los americanos, formando círculo, asistían al feroz suplicio como á alegre candelada. El pueblo donde estos y otros muchos crímenes quedan impuestos, pretende ser el paladín de la moral cristiana en el hemisferio occidental.

(El Imparcial.)

### DE LOS YANQUIS

## La prensa «amarilla»,

III

### INFAMIAS PERIODÍSTICAS

En la cuartel de Cuba han visto los periódicos amarillos un negocio enorme. Todos los medios posibles los han aprovechado el World y el Journal para envenenar las relaciones hispano americanas. La explosión del Maine les sirvió á maravilla para encender los espíritus que empezaban á calmarse.

El Journal, que es el diario más amarillo de todos, publica treinta ediciones cada doce ó catorce horas, y vende millón y medio de ejemplares á las camareras, á los vendedores ambulantes, á los estudiantillos que, con aquella lectura, adquieren su única educación.

Los propietarios del World y del Journal han hecho grandes preparativos para la guerra. Pulitzer está dispuesto á gastar cinco millones en noticias; Hearst, el del Journal, tiene cien millones.

Este último ha sobrepajado en desenfreno á su competidor al hacer la propaganda de la guerra. Al ocurrir la explosión del Maine ofreció doscientos cincuenta mil francos á quien probase la complicidad de los españoles; luego flitó un vapor y envió á Cuba media docena de individuos del Congreso, afamados por su salvaje jingoismo: á esto lo llamó comisión de investigación sobre el estado de los reconcentrados. Claro está que la comisión vino lo que el Journal quiso que viera, y que á su vuelta, aquellos energúmenos llenaron las salas del Congreso de lamentaciones, plañiendo la situación de los reconcentrados, y de discursos pidiendo la intervención americana.

Para final, copiamos dos cartas. La primera, de Hearst, director del Journal, á Cleveland, dice así:

«A Grover Cleveland. Princeton, N. J. Levi P. Morton, el general Miles, el condealmirante Selfridge, el general Howard, etc. etc., los gobernadores de quince Estados, los alcaldes de cincuenta y dos ciudades y un gran número de ciudadanos han aceptado el formar parte de un Comité para erigir, por suscripción popular, un monumento nacional á las víctimas del Maine. ¿Podemos añadir nuestro nombre á la lista del Comité nacional? Es un cargo que no molestará.»

W. R. Hearst. (New-York Journal.)

El presidente Cleveland contestó lo siguiente:

«A W. R. Hearst. Nueva York. Me niego á permitir que mi sentimiento por los que perecieron en el Maine se rebaje al nivel de un artículo reclamo para el New-York Journal.»

GLOVER CLEVELAND  
Esta contestación tan digna y viril del predecesor del presidente Mac-Kinley ha sido universalmente aplaudida.

## NUESTRA INFORMACION

### Actualidades

#### Recuerdos de antaño

Buscando en la Historia «distracción á la pena que causan los sucesos actuales, hemos hallado páginas elocuentes y convincentes para cuantos creen que la culpa de tantos desastres recae por entero en los sistemas de gobierno ó en los procedimientos políticos y administrativos de 1898, es decir, de última hora. Nada más falso. En todos tiempos, bajo todas las formas gubernamentales, hemos sido siempre los mismos los españoles.

Vamos á dar á dar una prueba de las muchas que pudiéramos ofrecer, seguros de que en ninguna sección mejor que en ésta de actualidades cabe esa antigüedad que desenterramos de la Historia de España.

Quando Gibraltar fué tomado por los ingleses en 1704, había en la plaza 60 infantes, sin artillería bastante (seis artilleros) y con escasísimas municiones. El almirante inglés Rook desembarcó 2 500 infantes que apoderáronse sin trabajo de las baterías de tierra, volvió con ellas los fuegos contra la plaza, mientras la escuadra, compuesta de 51 buques con 2 688 cañones, la bombardeaba por mar. La tomó á los dos días.

De lo sucedido en el sitio para recuperarla, daba cuenta el general francés Tersé al príncipe de Condé en esta forma: «Halléme al pié de una de las columnas de Hércules, y este asedio, emprendido con más firmeza y valor que recursos, hubiera tenido fin tiempo hace, si estos mismos medios estuvieran bien combinados. Pero en España más que en ninguna otra parte se vive sólo en el día presente, y nadie se ocupa de los males que están por venir, ni por consiguiente de evitarlos. He hallado el sitio más adelantado de lo que creía, á pesar de dos socorros llegados al enemigo, y del tercero que tuve el disgusto de ver entrar, todo por agua. Los ingleses nos enseñan que se pueda navegar en todos tiempos. Pues se paseen por la mar como los cisnes en nuestro río de Chantilly. Pero cuando ya iban á hacerse practicable las brechas, pues solo faltaban de 7 á 8 días para franquear el paso y derribar lo que quedaba en pié, nos hallamos sin pólvora, y con que los cañones no pudieron cargarse de maltratados, y que la flota del Barón de Pointy que esperábamos de un momento á otro y sin la cual no puede ser tomada esta plaza, tampoco se presentaba. Los vientos no han dejado venir los convoyes que yo previne; los cañones tampoco han llegado; Pointy ó no ha podido ó no ha querido venir; el tercer socorro entró en la plaza sitiada; no se pudo abrir brecha y sólo por la orilla se tiraron algunos cañones de tarde en tarde. Por consiguiente los enemigos han tardado todo el tiempo necesario para reparar los daños, y nuestro ejército hoy se halla destruido: Así sigue esto como el alma de Garibay. Diéronme orden de que viniese á este campamento donde encontraría 20 cañones nuevos y 300 000 libras de pólvora. Los primeros están en Cádiz y no pueden salir de allí; la pólvora ha de venir de Tolón y todavía no ha recibido noticia de que hubiese salido.»

Y ahora digan los lectores si esta descripción no es el retrato fiel de nuestras guerras actuales. Hoy no se escribiría de otra manera la narración de nuestros desastres.







Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Lo que dice el Gobierno

Madrid 7 (5-10 m.)

Hemos oído decir à un importante personaje liberal, muy ligado à la vida del actual gobierno, las siguientes palabras:

«Este gobierno no puede en manera alguna ocuparse en la consecución de la paz, y si únicamente de las defensas de las costas de España»

Para las negociaciones de la paz con toda seguridad ha de venir otro gobierno à hacerlas.»

New-York.—El almirante Sampson, según se cree se opondrá al canje de Cervera por los prisioneros del *Marrinac*.

Dubosch salve—Anexión de Hawaii

Madrid 7 (5-20 m.)

New York.—Telegramas recibidos de esta ciudad desmienten que el ex-secretario de la embajada española de Washington señor Dubosch, navegara à bordo del buque naufrago *Bourgogne*. Dicho señor se sabe positivamente que se halla todavía en Montreal.

Washington.—En la sesión celebrada en Senado ha sido aprobada la anexión de las islas de Hawaii.

Contra Santiago de Cuba

Madrid 7 (5-20 m.)

Despachos particulares participan que ha comenzado el bombardeo y el asalto en Santiago de Cuba.

Las baterías de la plaza, del Morro, La Socapa y Punta Gorda, contestan vigorosamente al fuego enemigo.

Gamazo—En el Ferrol

Madrid 7 (5-30 m.)

Es inexacto que el ministro de Fomento, Sr. Gamazo, conferenciara con S. M. la Reina. Solo visitó al ministro de Estado, Sr. Almodovar del Río.

Ferrol.—La impresión que aquí se ha recibido con la noticia de la destrucción de la escuadra de Cervera, ha sido profundísima, indescriptible. La mayoría de los tripulantes de aquellos barcos son ferrolanos.

Lo que resuelve el Gobierno

Madrid 7 (5-40 m.)

El Consejo de ministros, después de larga deliberación sobre los asuntos de la guerra, ha acordado que la escuadra del contralmirante Cámara continúe el viaje à las islas Filipinas.

Ocupáronse también los ministros de las defensas importantes de los puertos españoles.

Ha quedado restablecida la comunicación del cable de Santiago de Cuba.

Los salvados

Madrid 7 (5-45 m.)

Por telegramas particulares recibidos de Cuba, se sabe que Juan Aznar tercero de abordo del acorazado *Infanta María Teresa* y Magoz oficial del *Vizcaya*, se han salvado aunque desgraciadamente han sido hechos prisioneros por los norteamericanos.

La prensa en general dedica sentidos artículos à las víctimas de la escuadra.

El consejo de ayer

Madrid 7 (9-45 m.)

Según las noticias que publica hoy el periódico *El Liberal*, en el consejo de ministros que se celebró ayer se insistió en ordenar el regreso de la escuadra de Cámara à la península.

Se acordó también aumentar los refuerzos de las islas Canarias y Baleares à pesar de considerarse ambas suficientemente defendidas.

Marinos salvados.—Prisioneros y heridos

Madrid 7 (9-45 m.)

Un despacho de Sevilla, haciendo referencia à otro de Kingston, afirma que los tripulantes de los destroyers españoles echados à pique à la salida de Santiago de Cuba, se salvaron todos.

Una telegrama del general Blanco, además de confirmar los despachos que ya hemos comunicado, dice que murieron seiscientos tripulantes de la escuadra española.

Los prisioneros pasaron de mil, à los cuales los americanos dejaron las armas que llevaban.

Respeto à los muertos

Madrid 6 (10 m.)

Habana.—Noticias de Santiago, que se reciben en esta ciudad afirman que las tropas yankees se apoderaron del cadáver del general Vara de Rey que falleció en el combate del día primero.

Fue enterrado con gran pompa, tributándole los honores militares correspondientes à su grado.

Los yankees nos devolvieron los heridos, proponiendo el canje de prisioneros que aceptó el general Linares.

Sobre la capitulación de Santiago

Madrid 7 (10 m.)

Nos telegrafian de la Habana que el arzobispo de Santiago de Cuba pidió al general Blanco que decidiera à capitular la plaza, considerando que toda defensa por parte de los españoles resultará estéril.

El general Blanco contestó por telégrafo diciendo lo siguiente.

«Imposible capitular. Antes es necesario morir.

Recordemos que todos somos descendientes de los inmortales defensores de Gerona y Zaragoza.»

Se sale positivamente que el cabecilla Calixto Garcia acompañó al general yankee Shafter en sus operaciones contra las tropas españolas.

Relato del desastre

Madrid 7 (10-m.)

Habana.—Van llegando relatos, aun que incompletos del desastre sufrido por nuestra escuadra. El que va tomando más fundamento es el siguiente:

Salieron los barcos de la bahía de Santiago salvando la línea de los buques enemigos y avanzando hacia la costa.

El *Vizcaya*, *Teresa* y el *Oguendo* fueron acerbados à balazos produciendo las granadas enemigas incendios horribles en cada uno de estos buques, tanto, que privando de esta manera el que los americanos pudieran apoderarse y servirse de él.

Ciento cuarenta tripulantes de la escuadra, que embarcados en botes pudieron ganar à Santiago, cuentan horrores del combate librado.

En la Habana se opina que el desastre sufrido por nuestros buques no decide en manera alguna la guerra.

Conferencia con Cervera

Madrid 7 (10-m.)

El corresponsal del periódico *Herald* de Nueva York ha celebrado una conferencia con el almirante español señor Cervera.

Este le ha manifestado que recibió dos veces orden del gobierno para que zarpara inmediatamente de Santiago de Cuba, para la Habana. Añade que no se le ocultaban las dificultades que ofrecía la empresa pero que cumpliendo las instrucciones del Gobierno salió à todo vapor persuadido del peligro que corría y de que iba en busca del desastre.

El almirante se negó à hacer otras declaraciones.

Barco embarrancado é incendiado

Madrid 7 (10 m.)

Habana.—Tres buques de guerra enemigos de los que manifiestan en el bloqueo de esta ciudad, dejaron el trasatlántico *Alfonso XII* à ocho millas de la costa y à Le persiguieron; pero el vapor

pretendió escapar ganando el puerto de Mariel.

No pudo conseguir su objeto y embarrancó antes de llegar al puerto ante dicho.

El enemigo le disparó seis cientos proyectiles, logrando incendiarlo.

Las tropas impidieron que los yankees se apoderaran de él.

El buque se halla totalmente perdido.

La tripulación y parte del cargamento han podido salvarse.

Los naufragos

Madrid 7 (10-30m.)

New-York.—Un despacho expedido en Santiago dice que los insurrectos fusilaron à cuatro naufragos de la escuadra española que habían conseguido ganar la costa.

Otros que se arrojaron al mar han sido recogidos por los yankees.

Relevo.—La carne de cañón

Madrid 7 (10-30 m.)

New York.—Circulan insistentes rumores de que el gobierno ha acordado el relevo del general Shafter.

Un despacho de Jamaica dice que à bordo del crucero auxiliar *Herward* que conducía 400 prisioneros españoles se amotinaron éstos al tener noticia del desastre de la escuadra.

Los yankees, para pacificar à los prisioneros, hicieron fuego sobre ellos à boca de jarro matando con la primera descarga à seis españoles é hiriendo otros doce.

Manicomio incendiado

Madrid 7 (11-30 n.)

Valladolid.—Un terrible incendio acaba de destruir el edificio que ocupa el Manicomio.

Aoche inició el incendio, continuando hasta la hora que telegrafio.

Han podido salvarse todos los elementos excepto una loca que murió asfixiada.

Suspensión de hostilidades

Madrid 7 (11-30 n.)

Habana.—Es muy posible la suspensión de hostilidades para dentro de breve plazo.

La suspensión servirá de base para las negociaciones de paz.

Prisioneros saqueados

Madrid 7 (11-30 m.)

Nueva York.—Otro despacho de Kingston detalla la sublevación ocurrida à bordo del crucero *Herward*, de la que ya hemos dado cuenta.

Los prisioneros eran tripulantes del crucero *María Teresa*.

Los españoles al amotinarse mataron à 7 ó 8 americanos é hial ron à muchos más.

El gobierno yankee no permitirá à Sampson forzar la entrada de la bahía de Santiago.

Consejo y otro consejo

Madrid 7 (2-40 t.)

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina, el cual ha durado tres horas.

Los ministros se han mostrado reservadísimos.

Supónese se ocuparon de negociaciones de paz.

Sobre el particular hay discrepancias en el seno del gabinete.

A las 6 de la tarde se celebró un consejo.

FABRA

Almacenes MONTANER

SINDICATO, NUM. 2.

Pañerías y novedades para Señora y caballero

SASTRERIA Y CAMISERIA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y extensos surtidos de géneros para

SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS

Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros à precios fabulosamente reducidos, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER

SINDICATO, NUM. 2.

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONTANER, NUM. 16.—ENTR.

ORO

MONEDAS Y OBJETOS

Unica casa que paga más bonificación.

S. Miguel-44

Elixir à la Insulina Giel

El mejor preparado para el estómago.

Véase el anuncio en 4.ª página

Banco de España

Desde mañana de nueve à once de la misma queda abierto el pago del dividendo de las acciones de este Banco à razón de 55 pesetas por acción.

Palma 5 de Julio de 1893.—El secretario, E. Villarzo.

Alumbrado con Acetileno

POR LOS GASÓMETROS

Sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con «Diploma de Honor» en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales

Siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes.

FABRICACION Y VENTA

Cerrajería Bosch

0.ªmos, 148.—PALMA.

Fabricante de bizagras al por mayor y menor.

( 218 )

»Nada queda que hacer en el mundo à Rocambolè.
»Perdonadme porque le abandoné.
»Otras veces habia hecho juramento de morir en el presidio.
»Este juramento no lo he cumplido.
»¿Sabéis por qué?
»Es porque me dije un día que tal vez podría borrar una parte de mis feites.
»Un hombre ha venido y contádome la interesante historia de esas dos niñas perseguidas; y yo, el maldito, el hombre de nefastas horas, Rocambolè, el asesino, he sentido que el arrepentimiento y los remordimientos no habitaban solos en mi corazón.
»Semejante à esa estrella que cae al fondo de un pozo en las espléndidas noches de estío, mi razón habia caído en mi impuro cuerpo.
»Yo queria hacerme honrado, poner al servicio del bien esta inteligencia y este valor que tan mal empleara antes.
»Si, señora, tuve en aquellos momentos como un instinto caballeresco que se despertaba en mí.
»Bien sabéis si he cumplido con mi deber.
»He concluido; el condenado à quien los remordimientos habian dado unos momen-

( 223 )

Brilló un relámpago de cólera en los ojos de Rocambolè.
—¡Salid! —exclamó.—Salid ambos; os despidio, porque habéis osado desobedecerme.
—Y te desobedeceremos aún —dijo Vanda con firmeza.—Tú no tienes el derecho de matarte.
—¡Salid!
—Dios prohíbe el suicidio—repuso Milón.
—¡Salid! —repitió Rocambolè.
Vanda se puso de rodillas.
—Maestro —dijo,—yo sé por lo que quieres morir... Sé la terrible pasión que te roe el corazón... ¡Pues bien! acepta ese supremo castigo como la última prueba... Tu perdón está al fin... Después de los hombres, que te han perdonado, Dios te perdonará también... Milon y yo permaneceremos à tu lado... Seremos tus esclavos... te serviremos de rodillas... te hablaremos de ella.
—¡Callad! —exclamó Rocambolè,—no blasfemes.
También Milon se había arrodillado.
—Maestro —dijo,—mis niñas son felices ahora; ¿pero quién puede responder de lo porvenir?
—Sus maridos las protegerán.
—Maestro, no puedes matarlas.

( 222 )

Se levantó y se aproximó à la ventana.
—¡Dios mío! —murmuró.—Quería verla aún otra vez... pobre y bien amada Blanca... ¡Tú à quien he llamado mi hermana!
—¡Cosa extraña!
El jardín estaba silencioso... parecía desierto...
Ninguna luz brillaba detrás de las persianas.
—¿Dónde, pues, estaba la vizcondesa de Asnelles, su marido y su hijo?
—Comen fuera sin duda —murmuró Rocambolè con un suspiro.—Dios no quiere que flaqueé mi mano. ¡Venga! ¡Actúe! ¡Actúe para siempre! ¡No la verá más!
Y se volvió hacia la mesa y tomó su puñal.
Pero repentinamente se abrió la puerta.
Rocambolè gritó y retrocedió.
Una mujer asomaba. ¡Era Vanda!
—¡Tú! ¡Tú! —exclamó Rocambolè.
—¡Yo! —dijo ella.
Y se arrojó à él y le arrancó el puñal.
Detrás de Vanda apareció Milon.
Milon que lloraba y decía:
—Acertaba Vanda al tener funestos presentimientos y no querer partir. ¡Maestro, maestro, no tienes derecho de matar!

( 219 )

tos de tregua, inclinó de nuevo su cabeza bajo el supremo castigo.
»La Providencia no ha querido que Rocambolè pueda tener una hora de paz ni de reposo, una vez terminada su obra.
»Ella le ha puesto en el corazón una pasión terrible y fatal: el amor de un demonio hecho un ángel.
»¡Ah! lo que he sufrido desde que se ha ausentado feliz y triunfante en los brazos de su Yvan, ese esposo que yo le he dado...
»He sostenido una lucha espantosa conmigo mismo.
»El Rocambolè de otras veces se ha despertado frecuentemente rugiente, feroz, embriagado de celos y dispuesto al asesinato.
»Con frecuencia por las noches me mortificaban espantosas pesadillas. Soñaba continuando el discípulo querido de sir Williams, el jefe de los Valets-de-Cœur, el asesino impio, el insaciable ambicioso disfrazado con el nombre y título del marqués de Chamerly.
»Sir Williams no habia muerto.
»Estaba septado al borde de mi cama y me decía:
—¿Tú eres à Magdalena? Pues nada es más sencillo... Ella es rica, inmoraltad...



La escuadra de Cámara

He aquí algunos datos sobre las distancias que tienen que recorrer nuestros buques hasta llegar a Filipinas.

Table with 2 columns: Destination (e.g., Suez to Adén, Adén to Colombo) and Distance in Miles (e.g., 1308, 2094).

Saponeando, pues, que la escuadra marche a una velocidad de doce millas, contando con los cuatro ó cinco días que se pierdan en tomar carbón, nuestros buques tardarán de 20 á 22 en llegar á Manila.

La guerra

Según un diario madrileño, se pretende celebrar en uno de los principales teatros de la corte, un gran meeting patriótico ó de carácter nacional, en el que disertarán varios oradores sobre el tema: «Antes que una paz desastrosa y humillante para España, la guerra interminable.»

Políticos silbados

Telegramas enviados á la prensa de Barcelona, comunican que los personajes políticos son silbados por la muchedumbre.

Un grupo se hallaba en la esquina de Fornos comulgando con gran agitación las noticias de la tremenda catástrofe ocurrida en el mar de las Antillas, cuando acertó á pasar por aquel sitio D. Francisco Silveira.

Entre los gritos que se oyeron resonaron varios mueras al Sr. Silveira y gritos de abajo los políticos.

Tombola

La señora Condesa de Ayemans ha remitido un joyero de alabastro y bronce dorado; la comp. de Ferrocarriles 50 ptas.; la Sra. M.ª León un abanico; el Reg.º Regional núm. 1, dos figuras en bronce; el Cabildo de esta ciudad una marina al óleo por Ankerman; N. N. un cuadro al óleo por Terassa; D.ª Ana Oliver un juego de mantelería; D. Juan Aguiló un par de violeros.

También se recibieron ayer procedentes de Mahón dos figuras en bronce remitidas por nuestro distinguido paisano el Coronel D. Juan Boet en nombre del Reg.º Regional núm. 2.

No tendríamos espacio para enumerar la infinidad de objetos que diariamente se reciben con la idea de allegar recursos para atender á las defensas, cada vez más apremiantes, de estas Islas.

En nombre de la comisión organizadora damos las gracias á todos por sus generosos desprendimientos.

Se está terminando la impresión de los catálogos de objetos, los que se pondrán en breva al público.

Las casetas de Muelle

La suspensión del derribo de la Pescadería del muelle notada estos últimos días, ha dado origen á la versión circulada en fundamento alguno, de que el Capitán general había concedido permiso para que quedara ésta en pie.

Hemos procurado informarnos de lo que ocurría y se nos ha dicho que la suspensión temporal de derribo obedecía á haber concedido permiso el Capitán general á aquellos patrones para construir una caseta de lona ó ropa, que en va de pescadería, junto

al Club de Regatas y que mientras tanto se terminaba ésta quedara aquella en pie para poder guardar los efectos y arreos.

Sin embargo, mañana á más tardar dice-se que continuará el derribo.

Importación y exportación

El movimiento de nuestro puerto durante el día de hoy ha sido escasísimo, tanto, que se ha reducido á la entrada de los ludes San Juan y Nuestra Señora de Gracia, procedentes de Alta y Gandía respectivamente con 10 toneladas el uno y 14 el otro, de patatas y cebollas.

Esta mercancía, de la que había poca demanda, se cotizaba á 15 reales quintal la primera ó sea la patata, y á 14 ídem la cebolla.

El comercio de exportación completamente paralizado también, se reduce al embarque para Marsella y Barcelona, respectivamente de corteza de pino en los buques San Antonio y San Juan.

Los pedidos de carbón que se hacían desde Barcelona han disminuido algo, por efecto de haber llegado á aquella plaza estos últimos días varios veleros de mucho tonelaje con cargamento de esta mercancía.

El único pedido que se tiene hecho á Palma es el de 100 y pico de toneladas que ha de embarcar en breve la polacra goleta de esta matrícula Virgen del Mar.

Los pedidos de vino, á pesar de haber disminuido algo, continúan haciéndose á esta plaza.

Esta mañana ha traído el tren una remesa de Binisalem y Felanitx, que han de embarcar los correos de Alicante y Valencia en sus próximas expediciones, y tal vez algún otro vapor mercante que vendrá expresamente á nuestro puerto.

El comercio de importación durante estos próximos días, se reducirá, además de la acostumbrada carga que trasportan nuestros correos, á la entrada de dos veleros con cargamento de carbón.

Socias económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200 y se despacharon allí 300.

Hoy se ha servido potaje con arroz.

Noticias generales

Los pueblos

Sans-Das.—Por maltrato de palabra y obra á un compañero, ha sido puesto á disposición del señor Juez un vecino de este pueblo.

Binisalem.—Por robo de algunas herramientas, ha sido detenido un vecino de este pueblo.

Sinesa, 6.—Desde el domingo último está alojado en ésta la 4.ª compañía del Batallón de Canarias, haciendo todas las tardes en la plaza del Mercado los ejercicios; por lo cual la población está mucho más animada.

Table with 4 columns: Item (e.g., Almond, Olive), Unit, Price per unit, and Total Price.

PALMA

En virtud de la ley de presupuestos vigentes, el precio de los billetes de viajeros por ferro-carril, dentro de la península é islas adyacentes, se recargará en favor del Estado con el 15 por 100 del señalado en las tarifas legales de las respectivas empresas.

El derecho de registros de las mercancías que se transportan, ha sido elevado de un 3 por 100, y además recargado en

un 40 por 100 más; como todas las contribuciones é impuestos.

El recargo sobre las tarifas de los viajeros que utilizan los carruajes de dos ó de cuatro ruedas, destinados á la conducción por carreteras y caminos ordinarios en trayectos de que no excedan de 35 Km., se cobrará por la Hacienda, de los dueños ó empresarios de dichos carruajes, por medio de patentes, con arreglo á la tarifa que sigue

En esta Comandancia de Marina se ha recibido una circular por la que se anuncia á los navegantes que, según aviso del capitán Liguria de la Compañía Pacífico S. N. obtuvo una sonda de 13 m. en la apariencia sobre un banco acantilado y de corta extensión situado á 45 millas W. del faro Silleitor

Situación aproximada: 42.º 6' N, por 2.º 46' 10' W.

Carta núm. 198 de la sección II Derrotero de las costas de España y Portugal.

Para la más perfecta vigilancia de nuestros costeros se ha ordenado que todas las noches se hagan á la mar uno ó dos escampavías de los que prestan servicio en estas aguas.

Por esta Delegación de Hacienda se ha remitido al Gobierno civil una circular que hace referencia al cupo de contribución urbana.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento el nuevo plano de alijación de la calle del Socorro.

El día 14 del corriente tendrá efecto en el consulado de Francia, una recepción con motivo de la fiesta nacional que se celebra en dicho día.

El vapor Lulio, que debe llegar mañana á nuestro puerto, tiene orden de embarcar en Ibiza una buena remesa de albaricoques.

Actualmente se hallan reparando en nuestro puerto dos pallebotas, dos polacras goletas y un jabeque que tienen ocupados á buena mano de obreros, haciéndose de esta manera menos rigida la situación porque atraviesa aquella gente.

Ayer uno de los escampavías que prestan servicio en nuestras aguas, dejó colocadas dos de las balizas que se han construido últimamente.

Una de estas quedó colocada en mitad de la bahía y la otra frente al cabo Enroccat.

Mañana, si el tiempo es bueno, serán colocadas las restantes: una de las cuales se emplazará frente al Baluarte de Velarde, otra frente á San Carlos y la última frente á las Illetas.

En esta aduana se ha recibido un telegrama del Ministerio de Hacienda, ordenando que los derechos que satisfacen los carboneros se reduzcan de hoy en adelante á ptas. 150 por tonelada los 1000 kilgs.

También se ha recibido otro telegrama suspendiendo la exacción del recargo de derechos que en virtud de tarifa devenga el algodón en rama no europeo, cuando se importa de puntos de Europa.

En Santa Catalina reina profundo sentimiento con motivo de la pérdida de nuestra escuadra, pues se afirma iban embarcados en los buques varios marinos naturales de aquel Arrabal, desconociéndose la suerte que hayan podido correr.

También reina bastante intranquilidad

por desconocer la suerte que haya corrido un buque mallorquín que desde hace mucho tiempo navega en dirección á Cuba y del cual no se han recibido noticias.

Ayer falleció en esta ciudad la hermosa hija menor del conocido comerciante de esta plaza D. Antonio Cortés.

Esta mañana ha llegado sin novedad á Valencia el vapor Unión salido ayer de nuestro puerto.

En la Central de correos se nos manifiesta que á las seis y media de esta mañana, ha salido de Barcelona para Alcudia el vapor Menorquina.

La correspondencia, si se reparte hoy, será á ahora avanzada de la tarde.

Los funcionarios del Gobierno civil han empezado esta mañana á despachar en la nueva casa llamada Can Brondo.

El teatro de la Constancia será derribado en breve por tener que construirse en aquel local una escalera que conduzca al público á las citadas oficinas.

La familia del Gobernador tendrá acceso en la casa por la calle de Brondo.

A las diez de la mañana ha caído sobre esta ciudad un fuerte chubasco que ha refrescado algo la fuerte temperatura que se notaba en estos últimos días.

Esta mañana, un armatoste semejante á un mastelero de buque con su correspondiente verga, situado en el centro de la fortaleza de San Carlos, ha infundido en el ánimo de algunos el temor de que tras del citado castillo había un buque embarrancado; temor que á los pocos momentos se ha dado por el Muelle como cosa hecha.

La noticia ha quedado desvanecida al poderse apreciar que se trataba de un aparato de señales y en manera alguna de mártiles de un buque.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado de Inca contra María Magdalena Oliver y Arrom acusada del delito de hurto de una pieza de tela de algodón á Francisco Aguiló Forteza.

El Abogado fiscal señor Renard sostendrá la acusación y el letrado D. Jerónimo Pou defenderá á la acusada.

Y á las once y media otra causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Bartolomé Ripoll Comas, acusado del delito de hurto de un trozo de pomo de Nicolás Lliteras y Ballester.

El mismo Sr. fiscal sostendrá la acusación y el letrado Sr. Alomar defenderá al acusado.

Datos estadísticos

Table with 4 columns: Name, Age, and Address/Status (e.g., María del Carmen Ginard Oliva, 90 años, Campaner, vejez).

Movimiento de enfermos en el Hospital Provincial el día 5 de Julio de 1898

Table with 5 columns: Existencia anterior, Entradas, Curados, Fallecidos, Quedan.

Advertisement for 'La pajarita' featuring a decorative border and the text 'La pajarita'.

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

Serie A.

CUARTO SORTEO DE AMORTIZACIÓN

Anuncio.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario Don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el cuarto sorteo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 28 Junio de 1897, y Real orden de 6 de Junio próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

N.ºs 10-1,013-1,858 y 2,012

En su consecuencia, quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones

N.ºs 901 al 1,000-101,201 al 101,300-185,701 al 185,800 y 201,101 al 201,200.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Agosto próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

Serie A.

y de la Serie B, equiparadas á la Serie A.

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Agosto próximo el cupón número 4 de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, y de las Obligaciones Serie B, números 93,749 al 150,000, igualadas á las de la Serie A por el Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, se procederá á su pago desde el expresado día, á razón de pesetas 750 cada uno.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Ramba de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya en Provincias.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los Comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes.

En Madrid, Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Agosto, de nueve á once y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Julio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Preparaciones medicinales

del Laboratorio de J. Miró

- Nuez de Kola granulado, 250 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 450 ptas. frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulado, frasco 350 pesetas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 pesetas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas. Hemonenrol granulado, frasco 4 pesetas. Crema bismuto, frasco 3 pesetas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró = Abierta toda la noche, Colón, 22 y Perejil, 2 = Palma de Mallorca.

Consulado de Francia

El Sr. Cónsul recibirá á la Colonia Francesa de Palma el jueves, 14 del mes actual, de once á doce de la mañana, con motivo de la fiesta nacional. Calle de Quint, número 17.

( 220 )

tú eres aun joven, bello... ella te amará. ¿Y van te incomoda? ¡Bah! ¡Con una puñalada se borra tan fácilmente cualquier dificultad!

( 221 )

»Ma heriré en el corazón. ¡Ay! ya lo sabes. Tengo segura la mano. »Milon y Vanda, esos dos seres que tan efectos me son, han partido esta noche. Van á esperarme á Lyon donde les ofrecí encontrarlos. »Dios me perdonará esta última mentira. »La señora Miller, es decir, la señora de Morlux y la señora Potnieff, han asegurado la fortuna de Milon y Noel que me ha servido fielmente. »Os recomiendo á Vanda. »Os recomiendo también á ese desgraciado que ha ido á presidio y que llamábase «gorro verde.» »Sois bastante poderosa para hacerle un día obtener una conmutación de pena, y estoy cierto de que lo hareis. »¡A Dios, señora! ¡Adiós, Baccarat! »¡Vos! La mujer rehabilitada; ¡Vos! La Magdalena arrepentida y santificada, rogad por mí. »ROCAMBOLE.»

( 224 )

—¿Y si quiero hacerlo? Y Rocambolo en aquel momento lo dominaba todo. Vanda y Milon se inclinaron bajo su chispeante mirada. —¿Quién tiene ahora necesidad de mí? —repuso.—¿Quién es quien pueda decirme, no tenéis el derecho de buscar el reposo en la muerte? —¡Yo!—articuló una mujer en el dintel de la puerta. Rocambolo retrocedió, palideció y exclamó con shogado acento: —¡Ah! me siento morir. La mujer que acababa de entrar, la mujer que dió un pase hacia Rocambolo estremeado, era una pobre madre llorando. Era Blanca de Chamery, era la vizcondesa de Asmolles. —¡Vos! ¡vos!—dijo él cayendo de rodillas. Blanca de Chamery puso la mano en su hombro diciéndole con voz ahogada: —Todo lo sé, sé que no sois mi hermano... Pero sé también que me amabais como si fuera vuestra hermana... y veng. á decirnos: ¡No! no tenéis derecho de mataros, porque me han robado mi hijo: Rocambolo lanzó un terrible grito y se levantó inyectados de sangre los ojos. El león se despertaba.

( 217 )

CAPITULO XXIX

Eran las ocho de la noche. Rocambolo estaba solo. Esta solo en aquel cuartucho que ocupaba en la calle Suresnes, y desde cuya ventana dominaba el jardín de M. de Asmolles. En aquel sitio era donde había pasado muchas horas día y noche, cubierto con las persianas y contemplando lloroso, ya al niño que jugaba bajo los grandes árboles, ya á la joven madre que venía á acariciar á su hijo. Una lámpara alumbraba á Rocambolo, que escribía la siguiente carta: «A la señora condesa de Artoff. »Señora: »Mi obra está cumplida, terminada mi misión. »Las huérfanas han vuelto á encontrar la felicidad y la fortuna; M. de Morlux ha sufrido su castigo. »Ha muerto esta mañana.